

学校だより 札幌北陵

2011. 8月号 vol. 4

8月31日(水) / 編集・発行 企画総務部

北海道札幌北陵高等学校

〒002-0857 札幌市北区屯田7条8丁目5-1

電話 011-772-3051 FAX 011-772-3052

<http://www.sapporohokuryou.hokkaido-c.ed.jp>



第39回北陵祭

第39回北陵祭「夏は青春★祭り短し恋せよ北陵」が7月14日(木)～16日(土)の3日間にわたり、盛大に開催されました。

今回の北陵祭は雨天に見舞われ、準備もなかなか大変でしたが、生徒は持ち前のエネルギーで完全燃焼しました。

☆☆☆☆

<7月14日(木)・1日目>

あいにくの雨天でスタートした1日目。体育館での開祭式につづき、行灯行列に出発する予定でしたが、この日は中止。そのまま準備作業などを行いました。しかし、準備が1日延びたため、逆に行灯はじつくりと仕上げることができました。



開祭式の様子

<7月15日(金)・2日目>

1日遅れで行灯行列を実施。見物に訪れたたくさんの方々から声援を受けながらの行列となりました。市民のみなさんにも、お気に入りの行灯に投票をしていただきました。



行灯行列の様子

<7月16日(土)・3日目 一般公開日>

3日目は一般公開され、たくさんの方にご来校いただきました。各クラス教室での展示、部活動による催し物、ステージ発表、フリーマーケット、PTAによる焼き鳥販売、いのちのパネル展など、盛りだくさんの内容でみなさんに楽しんでいただきました。



食堂(バザー)の様子



自分のクラスを宣伝する生徒



自然科学部による公開実験



ドナルド・マクドナルド・ハウスさっぽろと共同開催したフリーマーケット



PTAのみなさんによる焼き鳥

☆☆☆☆

<第39回北陵祭の結果>

- 総合部門 1位 3年8組、2位 3年2組、3位 3年6組
- 行灯部門 1位 3年1組、2位 3年8組、3位 3年4組
- 展示部門 1位 3年2組、2位 3年7組、3位 3年8組
- クラスパフォーマンスコレクション(ステージ発表)部門
1位 3年4組、2位 3年3組、3位 3年1組
- 学級旗部門
1位 3年6組、2位 3年8組、3位 3年5組
- 宣伝部門 1位 3年5組、2位 2年8組、3位 3年7組

<フリーマーケットへのお礼>

今回の北陵祭では、本校のボランティア委員会とドナルド・マクドナルド・ハウス・さっぽろ(手稲区)との協賛により、本校生徒や保護者、地域の皆さまから品物を提供していただきフリーマーケットを実施しました。収益は51,142円となり、ハウスへ寄付し病気の子どもとその家族を応援させていただくほか、東日本大震災の義援金として、日本赤十字社を通じて寄付させていただきました。フリーマーケットをご利用いただいたみなさまに、この場を借りてお礼申し上げます。



9月の主な行事予定

- 1日(木) スクールカウンセラー来校(午前)
 - 6日(火) 前期期末考査(9日まで4日間)
 - 9日(金) 3年生大学入試センター試験校内説明会
 - 10日(土) 3年生前期土曜講習(4回目)
 - 15日(木) 職員会議(6校時で放課)
 - 17日(土) 3年生ベネッセ・駿台マーク模試
第1回PTA教養講座(ニセコ食育ツアー)
 - 20日(火) 薬物乱用防止教室
2年生見学旅行に関する特設LHR
 - 22日(木) スクールカウンセラー来校(午後)
 - 23日(金) 3年生前期土曜講習(5回目)
 - 26日(月) 体育大会(28日まで3日間)
 - 28日(水) 前期終業式
- *9月29日(木)～10月3日(月)は休業となり、後期の授業は10月4日(火)より開始します。

北陵高校を体験！～学校公開が行われました

8月17日(水)の午後、中学生対象の学校公開が行われ、近隣の中学生および保護者、計800名以上の方々に参加をいただきました。

この学校公開は、北陵高校に興味・関心を持つ中学生を対象として例年実施しているもので、学校紹介のほか、実際に高校の授業を体験したり、部活動を見学するなど、北陵高校のすそ野を見て体験できる機会となっています。北区のほか東区、石狩市、当別町などから多くの中学生が参加しています。

国語や数学などの体験授業で、中学生のみなさんは高校の授業の雰囲気やレベルの高い授業にみなさん興味を持ったようでした。全体会では保護者向け、生徒向けそれぞれに北陵高校の仕組みや大学進学状況などの説明があり、入学後にどのような過ごし方をするのか、理解を深めているようでした。

最後は部活動の公開練習。それぞれ目当ての部活動の練習を熱心に見学していました。(写真上から全体会の様子、体験授業の様子、弓道部を見学する中学生の様子)



第61回全国高等学校PTA連合会大会 報告

8月25日(木)～26日(金)に、札幌市において第61回全国高等学校PTA連合会大会 北海道大会が開催され、「いのち 輝け！」のテーマのもと、全国より約11,000人の参加者が集まりました。

北海きたえーるを会場として開催された全体会では、精神科医の香山リカ氏、前旭山動物園長の小菅正夫氏による講演がそれぞれ行われたほか、市内7会場での分科会に分かれて、それぞれ高校生とPTAのかかわりについて研修をしました。



この大会に向けて、本校PTAでは3年ほど前から少しずつ準備を進めてきました。また、当日の演劇は参加者から非常に高い評価を受け、演劇部に興味を持った千葉県の高校が、急遽視察のため本校に来校するなど、さまざまなエピソードを残し幕を降ろしました。

このうち本校は札幌市民ホールを会場に特別第1分科会「情報社会とPTA」の主管校を担当。演劇部による劇(写真左)で問題提起をし、これを受けて講師から携帯電話やゲームサイトの危険性などが紹介され、保護者がなかなか把握できない高校生の携帯電話の利用実態とその問題点について、理解を深めました。

この大会に向けて、本校PTAでは3年ほど前から少しずつ準備を進めてきました。また、当日の演劇は参加者から非常に高い評価を受け、演劇部に興味を持った千葉県の高校が、急遽視察のため本校に来校するなど、さまざまなエピソードを残し幕を降ろしました。

海外研修報告 —KANKEI PROGRAM—

本校では毎年7～8月の時期にアメリカの高校との間で海外研修を行っており、お互いにホームステイをしながら交流を深めたり、それぞれの国の文化や生活について学んでいます。昨年度からはPTAの海外派遣事業と位置付けノースカロライナ州のカーボロ高校と連携をしており、7月にカーボロ高校から本校に生徒が来校し、8月には本校からカーボロ高校に生徒が派遣されました。



今回の研修では首都ワシントン D.C.での2日間の研修、およびカーボロ高校ホストファミリー宅での4日間のホームステイが行われ、生徒は積極的に溶け込み、研修を深めました。なお、この研修の詳細につきましては、後日冊子・ホームページにて再度紹介をさせていただきます。



環境・自然を考える ～富良野で環境教育活動～

8月28日(日)、ボランティア委員会の生徒が富良野自然塾主宰の環境教育プログラムに参加しました。

この活動は、富良野市にある旧ゴルフ場跡地での植樹など、さまざまな体験を通して



地球環境と人間との共生を考えるというもので、毎年本校ボランティア委員会を中心となり、一部希望生徒も募り実施しています。今回は38名の参加となり、生徒は真剣な態度で研修に臨んでいました。

＜参加生徒の声～3年 内藤さん＞

私は今回初めてボランティア活動に参加し、富良野自然塾でたくさんを学んできました。「石の地球」というプログラムで、地球の歴史を460mの道に置き換えて歩きました。そこで私は、他の生物と人間の違いは、環境「に」合わせて生きようとするか、環境「を」自分の住みやすいように変えてしまうところだ、ということ学びました。植樹のプログラムでは、1本の木をただ植えるのではなく、3種類の木を固めて植え、肥料と元の土を混ぜて戻していくという、大変な作業でした。しかし、終わった時の達成感はすごく大きかったです。この活動に参加して、自分にできることは何だろうと考えるだけでなく、実際に行動に移すことが大切だということ強く思いました。

■■編集後記■■

早いもので、今年度も前期(4月—9月)が間もなく終わり、実りの秋を迎えようとしています。3年生はいよいよ大学入試センター試験の出願時期となり、本格的に受験期に突入します。1年生は入学からちょうど半年ほどが経過し、すっかり高校生の顔つきに。2年生は10月に高校3年間で最大の行事である見学旅行が控えています。それぞれ、成長が期待されます。

